



CONFIDENCIAL

Habilitan destapador en San Lázaro

Los morenistas no sólo dieron espacio ayer en San Lázaro al desfile de las *corcholatas* ya conocidas de Morena. Desatados los ánimos, los diputados habilitaron un *destapador* gigante y, en su reunión plenaria y a mano alzada, votaron y aceptaron en su bancada al diputado expriista por Coahuila **Shamir Fernández Hernández**, y hasta los recibieron con un ¡go-ber-na-dor! Luego recibieron también al subsecretario de Seguridad, **Ricardo Mejía** –del mismo estado–, con otro ¡go-ber-na-dor! Y ya encarrerados, a su propio coordinador, **Ignacio Mier**, de Puebla, también le dedicaron su coro de ¡go-ber-na-dor!

Va por México, en la ignominia

Y mientras los *morenos* andan de fiesta un día y al siguiente también con “referentes del partido”, en la coalición Va por México se pierden en la ignominia. A las reuniones plenarias de sus diputados no se apareció ninguna de sus ‘figuras’. Aunado a que el dirigente priista, **Alito Moreno**, enfrenta acusaciones de enriquecimiento ilícito, y que al coordinador del PAN en San Lázaro, **Jorge Romero**, lo investigan y lo vinculan con el llamado cártel inmobiliario de la Benito Juárez, a sus sesiones en Coahuila y en Veracruz no fueron ni sus gobernadores, mucho menos funcionarios federales. Ni al presidente del INE invitaron esta vez. Pasaron casi casi desapercibidos.

TEPJF, más de un cuarto de siglo

El que está de manteles largos es el TEPJF. La máxima instancia judicial en materia electoral ha sido, durante 26 años, una de las instituciones que han contribuido a la vida democrática en México, a través de la defensa de los derechos político-electorales de los ciudadanos. Entre los avances del Tribunal Electoral, que hoy apaga las velitas, está el ser un contrapeso a los poderes públicos y el impulso que ha dado a la paridad de género y a los grupos vulnerables, como pueblos indígenas y comunidades migrantes. La confianza ciudadana en ese órgano fortalece su independencia y autonomía. Que así siga siendo.

Reforma electoral, “camino cerrado”

Esta semana terminaron en la Cámara de Diputados los foros de discusión y ponencias en el parlamento abierto para una eventual reforma electoral, conforme a la agenda original establecida. Pero, a juicio de los organizadores de las mesas de Va por México y de las de Morena y sus aliados, y después de ya 30 foros realizados, el tema “se mantiene con diferencias irreconciliables”. Es “la lucha por destruir o mantener las instituciones democráticas”, resumió el diputado panista **Santiago Torreblanca Engell**. Una vez terminadas las jornadas, si no se amplían, comenzarán a recibir en las comisiones el montón de ponencias, informes y resúmenes, para un proceso de dictamen que, anticipan, “no se ve nada fácil ni menos pronto en un camino cerrado”.

¿No que muy gallos?

Muy conciliadores llegaron los congresistas estadounidenses **Chuy García** y **Cori Bush**, al igual que el senador **Chris Murphy**. Durante su visita a México, se limitaron a decir que están preocupados por la inseguridad en el país... así pues, los reclamos duros se quedaron en Estados Unidos. “Venimos a aprender”, dijeron. Diplomática la visita.

Insuficiente, esfuerzo mediático contra montadeudas

La semana pasada, el Gobierno de la Ciudad de México desplegó un megaoperativo para dismantelar *call centers* usados para extorsionar a personas que se enganchan mediante aplicaciones de telefonía móvil. Lo espectacular de la acción contrasta con los resultados, pues, a partir de 12 cateos realizados el 17 de agosto pasado, los montadeudas mutaron y se multiplicaron. Abrieron más *apps*, para pasar de 265 a 313, según cifras del Consejo Ciudadano de la CDMX... Peor aún, de los cerca de 30 detenidos, la mayoría seguirá su proceso en libertad y los líderes –por cierto, de origen chino– ni siquiera fueron imputados por delitos asociados a la extorsión, sino por narcomenudeo.